
  

parleu2020.de 

mit 
Postzustellungsur: 

  

 
 

Deutscher 
Bundestag 

é 

ow 

mit 
Ihrer 

E-Mail 
vom 

3. 
August 

2020 
baten 

Sie 
unter 

Bezugnahme 
auf 

einen 
externen 

Link 
auf 

Grundlage 
des 

IFG: 

bitte 
senden 

Sie 
mir 

Folgendes 
zu: 

die 
fiir 

den 
Bundestag 

erstellten 
Gutachten 

beztiglich 
der 

Frage, 

ob 
eine 

Gehaltsobergrenze 
im 

FuBball 
méglich 

sei. 

Es 
geht 

mir 
hierbei 

um 
die 

von 
Bundestag-Vizeprasident 

O
p
p
e
r
m
a
n
n
 

bei 
Wissenschaftlichen 

Diensten 
in 

Auftrag 

gegebenen 
Gutachten, 

s.a. 

https://www.sueddeutsche.de/sport/fussball-bundestag-salary- 

cap-millionengagen-1.4986862 

Ebenso 
wiirde 

ich 
Sie 

bitten 
mir 

die 
gesamte 

K
o
r
r
e
s
p
o
n
d
e
n
z
 

hinsichtlich 
der 

Gehaltsobergrenzen-Thematik 
zwischen 

dem 

B
u
n
d
e
s
t
a
g
 
u
n
d
 
d
e
m
 
D
e
u
t
s
c
h
e
n
 
F
u
f
b
a
l
l
-
B
u
n
d
 
(DFB) 

s
o
w
i
e
 

der 

D
e
u
t
s
c
h
e
n
 
FuBball-Liga 

(DFL) 
z
u
k
o
m
m
e
n
 

zu 
lassen.“ 

Mit 
dem 

Informationsschreiben 
vom 

20. 
August 

2020 
wurden 

Sie 
auf 

die 
Suchfunktion 

zum 
Auffinden 

von 
Ausarbeitungen 

der 
Wissenschaftlichen 

Dienste 
des 

Deutschen 
Bundestages 

auf 
der 

Seite 
des 

Deutschen 
Bundestages 

hingewiesen. 
Ebenso 

wurden 
Sie 

darum 
gebeten 

Ihren 
Antrag 

beziiglich 
der K

o
r
r
e
s
p
o
n
d
e
n
z
 

mit 
der 

DFL 
bzw. 

dem 
DFB 

und 
dem 

Deutschen 
Bundestag 

dahingehend 
zu 

konkretisieren, 
dass 

erkennbar 
ist, 

auf 
welchen 

V
e
r
w
a
l
t
u
n
g
s
v
o
r
g
a
n
g
 

in 
der 

V
e
r
w
a
l
t
u
n
g
 

des 
D
e
u
t
s
c
h
e
n
 

Bundestages 
Sie 

sich 
beziehen. 
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Mit 
einer 

weiteren 
E-Mail 

v
o
m
 

30. 
August 

2020 
n
a
h
m
e
n
 

Sie 

Bezug 
auf 

unser 
Schreiben 

v
o
m
 

20. 
A
u
g
u
s
t
 
2020 

und 
teilten 

Folgendes 
mit: 

»ich 
erbat 

in 
m
e
i
n
e
r
 
u
r
s
p
r
i
i
n
g
l
i
c
h
e
n
 
A
n
f
r
a
g
e
 

das 
v
o
m
 

w
i
s
s
c
h
e
n
s
c
h
a
f
t
l
i
c
h
e
n
 
Dienst 

des 
B
u
n
d
e
s
t
a
g
 

erstellten 
Gutachtens 

beziiglich 
der 

Frage, 
ob 

eine 
G
e
h
a
l
t
s
o
b
e
r
g
r
e
n
z
e
 
im 

Fufball 

méglich 
sei. 

Unabhangig, 
ob 

Sie 
auf 

den 
beigefiigten 

externen 
Link 

der 
S
i
i
d
d
e
u
t
s
c
h
e
n
 
Zeitung 

("Eine 
G
e
h
a
l
t
s
o
b
e
r
g
r
e
n
z
e
 

im 
FuSball 

ist 
durchaus 

méglich. 
Zu 

dieser 
Auffassung 

kominen 
zwei 

Rechtsgutachten 
der 

Wissenschaftlichen 
Dienste 

des 
Bundestages, 

die 
der 

SPD-Politiker 
T
h
o
m
a
s
 
O
p
p
e
r
m
a
n
n
 

laut 

eines 
Berichts 

der 
"Siiddeutschen 

Zeitung” 
in 

Auftrag 
gegeben 

hat."), 
unter 

welchem 
auf 

das 
besagte 

Gutachten 
verwiesen 

wird, 
zugreifen 

kénnen 
oder 

nicht, 
ist 

die 
Anfrage 

eindeutig. 

Bitte 
senden 

Sie 
mir 

die 
"zwei 

Rechtsgutachten 
des 

Wissenschaftlichen 
Diensts 

des 
Bundestags, 

die 
der 

SPD- 
Politiker 

Thomas 
O
p
p
e
r
m
a
n
n
 

in 
Auftrag 

gegeben 
hat", 

zu. 

Ebenso 
bat 

ich 
um 

Offenlegung 
der 

K
o
r
r
e
s
p
o
n
d
e
n
z
 
z
w
i
s
c
h
e
n
 

d
e
m
 
B
u
n
d
e
s
t
a
g
 
u
n
d
 
d
e
m
 
D
e
u
t
s
c
h
e
n
 
F
u
B
b
a
l
l
b
u
n
d
 

(DFB) 
bzw. 

der 

D
e
u
t
s
c
h
e
n
 
F
u
B
b
a
l
l
-
L
i
g
a
 
(DFL) 

hinsichtlich 
der 

Gehaltsobergrenzen-Thematik. 
Ihre 

Replik, 
dass 

dies 
zu 

u
n
b
e
s
t
i
m
m
t
 

sei, 
k
a
n
n
 

ich 
nicht 

f
o
l
g
e
n
 
u
n
d
 

erbitte 
h
i
e
r
m
i
t
 
e
r
n
e
u
t
 

die 
U
b
e
r
s
e
n
d
u
n
g
 

der 
g
e
s
a
m
t
e
n
 
K
o
r
r
e
s
p
o
n
d
e
n
z
 
z
w
i
s
c
h
e
n
 
d
e
m
 

D
e
u
t
s
c
h
e
n
 
B
u
n
d
e
s
t
a
g
 
und 

D
F
B
 

bzw. 
D
F
L
 
hinsichtlich 

der 

T
h
e
m
a
t
i
k
 

einer 
G
e
h
a
l
t
s
o
b
e
r
g
r
e
n
z
e
 

im 
ProfifuBball. “ 

Mit 
dem 

Informationsschreiben 
vom 

16. 
September 

2020 
w
u
r
d
e
n
 

Sie 
erneut 

auf 
die 

Suchfunktion 
auf 

der 
Seite 

des 
Deutschen 

Bundestages 
zum 

Auffinden 
von 

Ausarbeitungen 
der 

Wissenschaftlichen 
Dienste 

des 
Deutschen 

Bundestages 
und 

um 

Konkretisierung 
[hres 

zweiten 
Antragsgegenstands 

gebeten. 

AuBerdem 
wurden 

Ihnen 
zwei 

konkrete 
Fundstellen 

zu 

Ausarbeitungen 
der 

Wissenschaftlichen 
Dienste 

zum 
Thema 

Gehaltsobergrenze 
im 

Profifuball 
tibersandt. 

 
 

In 
Ihrer 

E-Mail 
vom 

3. 
Oktober 

2020 
fiihren 

Sie 
an, 

dass 
Ihre 

Anfrage 
nicht 

in 
der 

gesetzlich 
vorgeschriebenen 

Zeit 
bearbeitet 

wurde. 
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Ihrem 
Antrag 

kann 
nicht 

entsprochen 
werden. 

Begriindung: 

Der 
Deutsche 

Bundestag 
ist 

zur 
Herausgabe 

von 
amtlichen 

I
n
f
o
r
m
a
t
i
o
n
e
n
 
g
e
m
a
b
 

§ 
1 
Absatz 

1 
Satz 

2 
IFG 

verpflichtet, 
soweit 

er 
Offentlich-rechtliche 

Verwaltungsaufgaben 
wahrnimmt 

und 
keine 

Ausschlussgriinde 
entsprechend der 

§§ 
3 

ff. 
IFG 

vorliegen. 
Nach 

der 
Gesetzesbegriindung 

bleibt 
der 

spezifische 
Bereich 

der 
W
a
h
r
n
e
h
m
u
n
g
 
parlamentarischer 

Angelegenheiten 
von 

der 
A
n
w
e
n
d
u
n
g
 

des 
IFG 

a
u
s
g
e
n
o
m
m
e
n
.
 

Ein 
A
n
s
p
r
u
c
h
 

auf 
Informationszugang 

nach 
dem 

IFG 
besteht 

nur, 
soweit 

die 
begehrten 

Informationen 
nicht 

in 
z
u
m
u
t
b
a
r
e
r
 
Weise 

aus 
allgemein 

zugdnglichen 
Quellen 

selbst 
beschafft 

werden 
kénnen 

und 
bei 

der 
auskunftspflichtigen 

Stelle 
tatsachlich 

vorhanden 
sind. 

Ohne 
A
n
e
r
k
e
n
n
u
n
g
 

einer 
Rechtspflicht 

wurden 
Ihnen 

bereits 
die 

Verlinkungen 
zu 

zwei 
Ausarbeitungen 

der 
Wissenschaftlichen 

Dienste 
zum 

T
h
e
m
a
 
Gehaltsobergrenzen 

im 
ProfifuBball 

libersandt. 
A
u
B
e
r
d
e
m
 
werden 

Fachinformationen, 
Ausarbeitungen 

und 
Gutachten 

der 
Wissenschaftlichen 

Dienste 
des 

Deutschen 
Bundestages 

seit 
mehreren 

Jahren 
proaktiv 

auf 
der 

H
o
m
e
p
a
g
e
 

des 
Deutschen 

Bundestages 
unter 

www.bundestag.de 
zum 

D
o
w
n
l
o
a
d
 

bereitgestellt. 

Gem4aB 
§ 

9 
Absatz 

3 
IFG 

verfiigen 
Sie 

daher 
bereits 

iiber 
die 

von 

Ihnen 
angeforderten 

Informationen 
bzw. 

lassen 
sich 

diese 
aus 

allgemein 
zuganglichen 

Quellen 
selbst 

beschaffen. 

Amtliche 
Informationen 

zu 
einer 

Korrespondenz 
der 

Verwaltung 

des 
Deutschen 

Bundestages 
mit 

dem 
DFL 

bzw. 
der 

DFB 
liegen 

der 
Verwaltung 

des 
Deutschen 

Bundestages 
nicht 

vor. 

I
n
s
b
e
s
o
n
d
e
r
e
 
w
u
r
d
e
 
Ihnen 

bereits 
ohne 

A
n
e
r
k
e
n
n
u
n
g
 

einer 

Rechtspflicht 
mitgeteilt, 

dass 
auch 

die 
mit 

der 
Anfertigung 

der 

iibersendeten 
Ausarbeitungen 

zu 
Gehaltsobergrenzen 

im 

ProfilfuBball 
befassten 

O
r
g
a
n
i
s
a
t
i
o
n
s
e
i
n
h
e
i
t
e
n
 
ausschlieBlich 

allgemein 
zugangliche 

Quellen 
genutzt 

und 
nach 

den 

Grundsatzen 
des 

wissenschaftlichen 
Arbeitens 

auch a
n
g
e
g
e
b
e
n
 

haben. 
Eine 

dariiberhinausgehende 
Korrespondenz 

mit 
der 

DFL 

oder 
dem 

DFB 
hat 

nicht 
stattgefunden. 

Der 
Bitte 

um 
Konkretisierung 

sind 
Sie 

nicht 
n
a
c
h
g
e
k
o
m
m
e
n
.
 

 
 
 



 
 

, 11011 
Berlin 

erhoben 
werden. 

 


